

Betreff: 8. Mai als Feiertag  
Petition an den Bundesgesetzgeber



A-8010 Graz-Rathaus  
Telefon: (0316) 872-2120  
Fax: (0316) 872-2129  
email: [spoe.klub@stadt.graz.at](mailto:spoe.klub@stadt.graz.at)  
[www.graz.spoe.at](http://www.graz.spoe.at)  
DVR: 0828157

## **DRINGLICHER ANTRAG**

eingbracht von Herrn Gemeinderat Manuel Lenartitsch  
in der Sitzung des Gemeinderates  
vom 25. April 2024

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!  
Geschätzte Mitglieder der Stadtregierung!  
Liebe Mitglieder des Gemeinderats!

Der 8. Mai ist ein Tag von besonderer Bedeutung – am 8. Mai 1945 endete der Zweite Weltkrieg in Europa. Nicht zuletzt deshalb ist dieser Tag in Frankreich, Tschechien und der Slowakei auch ein gesetzlicher Feiertag: Als Tag der Befreiung, als Tag des Kriegsendes.

Auch in Österreich fordern seit Jahren etliche Institutionen und Organisationen, darunter die Kinderfreunde, den 8. Mai zu einem gesetzlichen Feiertag zu erklären – bis dato leider erfolglos. Dabei wäre gerade jetzt ein derartiger Schritt wichtiger denn je: Um das Grauen der Vergangenheit mit 75 Millionen Todesopfern im Zweiten Weltkrieg, darunter erstmals in einem Krieg mehr Zivilist:innen als Soldat:innen, im Gedächtnis zu behalten und um den Wert von Freiheit und Frieden zu betonen. Und dies ganz besonders als Mahnung für Gegenwart und Zukunft zu sehen: Der Angriffskrieg Putins gegen die Ukraine, dieser völkerrechtswidrige Eroberungsfeldzug gegen ein unabhängiges Land, zeigt, wie verletzlich Demokratie und Frieden sind, zeigt, dass wir diese Werte nicht als gegeben und selbstverständlich betrachten dürfen, sondern dass wir uns um Frieden, Freiheit, Demokratie bemühen müssen.

Und genau dafür soll der 8. Mai stehen: Als ein Festtag für Frieden, Freiheit und Demokratie und als ein Tag, der uns mahnt, uns dieser Werte zu besinnen, uns für diese Werte einzusetzen.

Namens der sozialdemokratischen Gemeinderatsfraktion stelle ich daher den

### **dringlichen Antrag:**

Der Gemeinderat der Stadt Graz tritt im Petitionswege an die österreichische Bundesregierung und den Nationalrat mit dem Ersuchen heran, den 8. Mai – als Tag des Friedens, der Freiheit und der Demokratie – in Österreich zu einem gesetzlichen Feiertag zu erklären und eine solche Initiative auch auf EU-Ebene zu setzen.